

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 7.293

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España. Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Jueves 10 de Septiembre de 1908.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

PRESIDENTE AMENAZADO

CAUSA CURIOSA

Un Consejo de guerra reunido recientemente en París acaba de juzgar en una causa curiosa, en la cual ha desempeñado un papel importante el presidente de la República norteamericana.

Camilo Marquet, soldado de uno de los cuerpos de Sanidad Militar, creyó que sería fácil conseguir una importante cantidad de dinero de Mr. Roosevelt, amenazándole con la publicación de revelaciones difamatorias para él, si no le enviaba una cantidad determinada.

Para conseguir su objeto le escribió en dicho sentido, exigiéndole 10.000 francos. Mr. Roosevelt no hizo caso, creyendo que se trataba de un loco, y la carta quedó sin respuesta, y como es consiguiente, el dinero no fue enviado.

Al ver Marquet que sus deseos no se lograban, le envió una nueva carta más apremiante, en la que decía al presidente que si no se satisfacían sus demandas sería víctima de un escándalo sensacional que había de repercutir en el mundo entero, pues en él iba a ir envuelto el deshonra de toda la familia del presidente.

«Terminamos—añadía la carta—recomendándosela a mayor discreción, pues las cabezas más altas no están nunca demasiado solitas sobre sus espaldas... ved en Portugal».

Ambas cartas fueron remitidas por Mr. Roosevelt al cónsul francés, el cual las remitió a las autoridades francesas, las cuales averiguaron al cabo de pocos días quién era su autor, procediendo a su captura y a su entrega a la jurisdicción militar.

El acusado, al comparecer ante sus jueces, ha limitado su defensa a decir que dicha maquinación habían sido producto de su fantasía y que no se había dado cuenta de las consecuencias que su acto podía tener.

Camilo Marquet, cuya conducta en el ejército ha sido alabada por sus jueces, ha sido condenado por el Consejo de guerra a seis días de prisión.

DE AQUI Y DE ALLA

Diamantes africanos
Berlín 7.—Ha sido ya recibida una muestra de los diamantes hallados en la colonia alemana del Oeste africano, habiendo ya dictaminado los peritos que dichas piedras son realmente magníficas.

Dentro de algunos días será entregada al emperador Guillermo una cajita conteniendo algunos de esos diamantes, presente que le hace aquella colonia.

El comercio británico
El ministerio de Comercio de Londres ha publicado varias estadísticas referentes al mes de agosto, según las cuales el comercio de importación ha disminuido en seis y medio millones de libras esterlinas, y el de exportación en siete millones, comparados sus totales con los de igual mes del año pasado.

Con relación a los ocho meses del año que van transcurridos, la disminución total ha sido de cuarenta y dos millones en la importación y de treinta en la exportación.

La escuadra del Pacífico
De Shanghai comunican que las autoridades chinas y las colonias europeas que residen allí, están haciendo grandes preparativos para agasajar a la escuadra norteamericana que ha de tocar en algunos puertos de aquel litoral.

Por desgracia, persistiendo en Amoy y en algunos otros puntos la epidemia de peste, tal vez se vea obligada la escuadra del Pacífico a abreviar su permanencia en aquellos parajes.

Palabras del Papa
Roma.—Ha recibido a un millar de peregrinos franceses, presididos por el arzobispo de Aix, quien ha leído ante el Sumo Pontífice un mensaje de firme adhesión y deplorando al propio tiempo los daños que está causando en Francia la escuela sin Dios.

El Papa ha contestado con un discurso de tonos por demás enérgicos, protestando contra la política del gobierno francés y felicitando a los sacerdotes y a los fieles en general por su fidelidad a la Santa Sede.

El Papa en su discurso ha dado muy especialmente las gracias a los maestros y maestras que fueron expulsados en nombre de la libertad, terminando el Sumo Pontífice con estas palabras:

«Dentro de algunos días será llevando públicamente por las calles de Londres el Santísimo Sacramento, y mientras esto sucede en un país protestante, en la católica Francia algunos sectarios hacen una guerra terrible a Dios y a la Iglesia. De sangre son las lágrimas que tanta perverdad nos hace verter».

Crímenes de la superteléfono
Los periódicos de la Habana comunican los horribles sucesos desarrollados en Cuba a consecuencia de la superteléfono, y que toda la población cubana pida un castigo ejemplar para los asesinos brutos, autores de la muerte de infelices niños sacrificados.

Los brutos se reúnen secretamente y no cesan de perseguir tiernas víctimas, citándose el caso de que una madre se vio obligada a matar a uno de esos crímenes empujados en arrebatarle un niño a la fuerza.

El magistrado que instruye la causa del asesinato de la niña Luisa Valdés ha terminado el sumario, pidiendo la pena de muerte para tres de los autores del crimen. Todos los criminales son negros, y se ha comprobado que hicieron sufrir tormentos horribles a su inocente víctima.

GEORGES DUPUY

Academia de Derecho

Preparación completa para la carrera de abogado y para el ingreso en el Cuerpo de Policía. Para informes, a Antonio Pou, plaza de Antonio Maura, núm. 3, 6 a Fernando Pou, Serra, 11, Palma.

siguiente, escrita precisamente por el padre Lavagneux, que vive allí con sus salvas, á seiscientas millas al noroeste del Klondike. La transcripción literalmente, poniendo entre paréntesis la traducción de los términos ingleses que contiene:

Puesto Canadiense de Armstrong Creek, 1.º de Enero de 1908.—Mi querido hijo: El trader (comisionista) de Mo-Questen acaba de detenerse aquí con su truco y sus perros. Va á emprender el duro viaje de Dawson, por el Barlow, Flat Creek y el Creek Dominio. Espero recibir por medio de él dentro de dos semanas, viveres frescos y noticias del mundo exterior. Hoy es el primer día de un nuevo año y quiero que esta carta le lleve los votos afectuosos de salud y felicidad que hago por usted.

¡Ojalá me dé ella la alegría de volverlo á ver bajo mi humilde techo, aquí, en el otro extremo de la tierra! Porque no quiero creer que consienta usted en no ver otra vez á su amigo del Gran Norte cuando éste abandone su vieja osamenta á los indios del Stewart, que algún día le harán un lindo ataud de ramas.

He recibido su libro, cuya lectura me ha encantado increíblemente. Pero se equivocó usted con respecto al pobre John Spits. Este no es ya mail carrier (correo) del distrito de Duncan. El desgraciado murió en Egle Camp poco después de marcharse usted, pero no sobrevivió á las heridas que le hizo el baldiache (lampiño, apodo del oso oscuro) que usted sabe.

A propósito de bestias feroces ¿creerá usted, por Dios, que la noche de Navidad diez de mis indios y yo hemos visto pasar como un huracán á la horrible bestia de Partridge Creek por la superficie helada del río, haciendo saltar con sus patas traseras enormes pedruzcos de hielo pegados á la corteza superior?

Todo su pelo estaba cubierto de escarcha y sus ojillos chispeaban en la oscuridad. El animal llevaba en su boca algo que parecía ser un caribú (ciervo de la Alaska, que pesa, adulto, unos 300 kilos). Corría con una rapidez de más de diez millas por hora. Era día la temperatura era de 45 grados bajo cero. Y en el recordo del culof (tajo) desapareció. Es positivamente el mismo animal. En compañía del cacique Stineshane y de dos de sus hijos hemos seguido rastros exactamente iguales á los que, el último día, vimos usted y yo con Lenore y Mr. Butler, en el campo del moose Lake (gotera del ciervo, nombre pintoresco de los manantiales de agua sulfurosa, que rara vez se hielan en invierno). Seis veces pudimos medir, sobre los montones de nieve, las huellas de sus enormes zarpas, las mismas exactamente, con un vigésimo de pulgada de tolerancia. Hemos subido por el Stewart, en medio del gran frío, en un trayecto de dos millas largas, y luego ha empezado á nevar suavemente...»

Al recibir esta carta resolví escribir sin más demora la presente historia. El puesto del M. Questen, ese rincón perdido del extraño Yakon, donde los inviernos de ocho meses son terribles, pero los cortos veranos maravillosos, ha sido en cuatro ocasiones mi retiro predilecto en los ocho años que haré en breve desde que conozco el norte.

Un amigo de San Francisco, Mr. Butler, que se encontraba en Dawson-City haciendo compras de concesiones auríferas, me había prometido ir á buscarme en ese centro de caza.

Estaba un día tomando el café bajo el alero de la choza del padre Lavagneux, como á las cuatro de la mañana, cuando de pronto oí que silbaban en la otra orilla.

Un quenoose, bote de corteza, movido por dos indios provistos de pagayas, subía por la ribera opuesta, bajo la sombra de los árboles. En él venía Butler.

—Querido—me dijo con una sonrisa que procuraba disimular su emoción visible—tengo que contarle una cosa nada trivial... ¿Sabe usted que todavía existen aquí monstruos prehistóricos?

Me eché á reír y subí con mi amigo al pequeño sendero que lleva á la choza del padre jesuita.

Allí, Butler se sentó; y, en cuanto se hubo quitado las botas sucias de barro, nos contó, la incomprendible historia siguiente:

—El martes á la tarde llegué á Gravel Laka; mi penúltima etapa ha sido la embocadura del Clear Creek adonde, según supe, había enviado usted alguien á mi encuentro. Un camino espantoso... cuarenta millas por los pantanos. En fin, á la noche, bajé el ribazo y vi con alegría la choza de Grant iluminada. Grant estaba en ella, y me esperaba una buena cena. Ayer de madrugada el hombre vino á decirme, á mi manera fustiva y silenciosa, que había tres hermosos ciervos pastando tranquilamente detrás de la meseta de Partridge Creek.

Después de tragar apretado un bocadillo, los cuatro, Grant, sus dos hombres y yo, nos pusimos en camino. Dimos un gran rodeo. Acabábamos de ocultarnos, tendiéndonos en el suelo, cuando vimos en el valle, á poca distancia, en lo más alto de un otero, junto á un moose leath, tres enormes ciervos que marchaban lentamente delante de nosotros, con la cornamenta baja. Iban roneando descansadamente los ligueros. De repente... ¡hop, hop, hop!... tres saltos simultáneos. Uno de los machos hizo oír el mugido imponente que esos animales lanzan sólo cuando se les acorrala ó hieren mortalmente, y los tres ciervos huyeron al galope en dirección al sur, con una rapidez insensata. ¿Qué había pasado? Resolvimos acercarnos al punto de donde los ciervos se habían alejado tan bruscamente. Ahora bien: al llegar á él, al llegar al moose leath, que tiene unos sesenta pies de largo y unos quince de ancho, vimos en el fondo fangoso y casi al nivel del agua, la huella completamente fresca del cuerpo de un animal monstruoso. El vientre, ante todo, había hecho en el cieno una depresión de más de dos pies de profundidad en una extensión de treinta y en

longitud exagerada de las faldas, y el traje sastre desempeñará el papel práctico de vestido usual, tan perfectamente adaptable á la actividad de las costumbres



modernas; pero carecerá de la rigidez y austeridad de líneas que caracterizó á estos trajes cuando hace años hicieron por primera vez su aparición.

Ved una prueba en los siguientes modelos: De tussor natural. Falda lisa; largo redimost cruzado y cerrado por seis gruesos botones hasta las caderas. Mangas largas y ceñidas, adornadas en toda su longitud por una fila de botones. Chalco y cinturón de raso negro, siendo éste de largas caídas anudadas á la altura de las rodillas.

También de tussor, pero de color rosa viejo. Falda simulando un sencillo decolante que en el centro del bajo está guardado con un adorno de pasamanería. Largo redingot, completamente liso, con gran cuello vuelto y solapas que rematan en el cierre, estando sujeto solamente por dos gruesos botones.

Esas bandas que hemos mencionado en el primer modelo constituyen el clou de la novedad en Trouville, Deuille y á las playas elegantes. Suelen ser de muselina blanca, largas, anchas y sencillas. Parten de un grueso «chou», fijado en el centro de la espalda y se anudan sencillamente en el delantero. Las hay muy adornadas y con preciosos cabos, pero triunfan las desprovistas de toda guarnición.

MME. ROBERT.
París, Septiembre 1908.

EL PERRO DE LA ESTACIÓN

El progreso es cruel. Se adelanta mucho... el que tiene dinero para adelantarse, y los demás van quedando cada vez más rezagados y más tristes. Unos van por el mundo en el tren de lujo; los otros son los que trabajan para que el tren de lujo pueda llevarlos con seguridad á sus placeres... Luego quedan las señoritas del pueblo, que en pasar con envidia á las elegantes viajeras; la pobre gente de los lugares, que no quiere abandonar puede de irse con el tren de lujo, y queda por fin, el perro, ese perro sucio y humilde que se pasea siempre por todas las estaciones por si cae algún resto de las meriendas. Los perros conocen muy bien el corazón humano. Saben que de los trenes de lujo sale siempre una voz femenina que dice: «Pobre perro! Voy á echarle este pedazo de jamón y este panecillo».

En los otros trenes nadie se acuerda del perro; y si algún corazón sensible procura socorrerle, no falta quien lo estorbe: «¡Deje usted al perro! Cuando vamos á un pobre le daremos lo que ha sobrado de la merienda».

De ahí la simpatía de los perros por los trenes de lujo y por la gente rica. ¡Quién sabe! Acaso estos pobres perros hambrientos que se alimentan con las sobras de las meriendas, sean una fuerza para contener la revolución social.

JACINTO BENAVENTE.

NARRACIONES

El monstruo de la Alaska

La historia que vais á oír—diré, empleando la forma bastante desusada—no es de ninguna manera un cuento. Empiezo por pedir á los lectores que quieran presente que no me permitirán abusar en lo más mínimo de su buena fe en cuestiones de esa clase. No me propongo consignar que los hechos brutales—por enormes, por inadmisibles que puedan parecer en el primer momento—absolutamente tales como impresionaron mis dos ojos, dotados de excelente vista, y los de tres compañeros más de raza blanca, sin contar la presencia, ante el espectáculo desconcertador que voy á tratar de describir, de cinco indios de la tribu de Klavakak, acampada desde sus orígenes en las márgenes del río Stewart, en la Alaska.

Acabaré este preámbulo declarando, además, que los señores James Lawis Butler, banquero de San Francisco, mi compañero de caza en esa época, Tom Leomere, minero establecido en el río M. Questen, territorio del Yukon, y el reverendo padre jesuita Pierre Lavagneux, de Armstrong Creek, no lejos del citado río, son esos tres testigos oculares, dispuestos á confirmar la verdad de mis afirmaciones.

Me ha sido dado contemplar un buen número de cosas estupendas, en el curso de diez años de viajes á los cuatro ángulos del globo, y me había resignado ya á poner esta en la gaveta de los recuerdos cuando, hace apenas unos días, el 24 de Enero, llegé á mi casa, en París, la carta

vehamiento de su reacción. El aparato pesará 800 kilogramos y podrá llevar uno ó dos tripulantes. Evolucionará en todos sentidos.

Zubieta se ofrece á sufrir un examen para demostrar su competencia en la cuestión.

Si el Estado no le protege, brindará el invento al Aero-Club. Si éste tampoco, á sociedades particulares españolas. Si no encuentra ayuda en España, irá al extranjero.

LA PROFILAXIA DEL CÁNCER

Dice el Medical Times que el doctor Roberto Bell, médico del hospital de cancerosos, de Londres, ha tenido ocasión de comprobar numerosas veces la existencia de la terrible enfermedad en personas que comían carne y pescado, mientras no ha registrado un solo caso de cáncer en individuos vegetarianos.

Por tal razón, aconseja la absoluta abstención de los alimentos primeramente mencionados, y el consumo de huevos, leche y vegetales.

RIEGO DE LAS CALLES

En Harrogate, Bristol y otras poblaciones de Inglaterra se han verificado pruebas de un invento utilísimo.

Se trata del Akonia, un producto químico que, disuelto en el agua destinada al riego de las calles, las libra completamente de polvo y de sus consecuencias, tan perjudiciales para la salud.

Con el Akonia basta regar cada diez días para obtener la ausencia completa de polvo en las calles, que de otro modo requerirían un riego diario para obtener sólo un resultado parcial. Además, el Akonia endurece los empedrados y aumenta la resistencia de calles y carreteras.

Los dictámenes de los ingenieros que han presenciado los ensayos son altamente favorables para el invento.

El mes que viene se realizarán en Regent-Park los experimentos bajo los auspicios del Municipio londinense.

TINTA BRONCEADA

He ahí una fórmula para hacer tinta bronceada:

En unos 120 gramos de agua, disuélvase 15 gramos de goma arábiga; déjense en contacto cierto tiempo, meneando y sacudiendo la solución de cuando en cuando hasta que esté bien fundido. Procúrense por otra parte 15 gramos de polvo de bronce y cinco gramos de miel y tritúrense en un mortero derramando poco á poco sobre estas substancias una treintena de gotas de alcohol de combustión. Terminase la mezcla en el mortero vertiendo poco á poco la solución gomosa. Si la tinta saliere demasiado espesa, puede aclararse con agua.

Puede aplicarse con un pincel de pelo de camello mejor que con pluma todavía.

Juan Rebuscador

MODAS

(De nuestro servicio especial)

El tocado femenino siempre fué, hasta en los remotos tiempos de la Grecia pagana, una de las cosas á que nuestro sexo prestó más atención. En los actuales días continúa siendo una preocupación femenina, y está segura, queridas lectoras, de que continuará siéndolo mientras exista una mujer sobre la tierra.

No en balde el tocado es uno de los más preciosos resortes que la mujer tiene á su alcance para realzar su belleza ó para disimular defectos poco agradables.

El peinado de las mujeres en Francia ofrece constantemente una variedad imposable de prevenir. La historia nos demuestra que á través de los siglos las damas francesas nunca dejaron de buscar lo nuevo, acariaciando la esperanza de reunir mayores encantos á sus gracias.

«Tended la vista sobre la elegancia de las toilettes—dice Mme. de Girardin—y comprenderéis porqué viene á París todo el mundo. Desde los primeros años de la infancia se despiertan estas iniciativas. La mamá promete á su niña que siendo buena le pondrá un vestido de color rosa, un bonito sombrero, y los zapatos azules. Para satisfacer esta naciente coquetería la encantadora criatura se esmera en aparecer dócil y obediente».

En medio de diversas mudanzas, las modas femeninas casi siempre se han distinguido por la particularidad de cargar la cabeza con voluminosos adornos. En efecto, como cuando se estudia la historia del peinado, solo se encuentran algunos raros períodos en que las mujeres han consentido en llevar lisos los cabellos. Fácilmente se comprende el secreto de esta observación, los cabellos lisos y aplastados no convienen más que á corto número de bellezas perfectas. Por el contrario los cabellos huecos, en bucles, la cabellera extendida ó adornada, sienta bien á la mayor parte de las mujeres y les sirve para disminuir ó ensanchar la frente, disimulando algunas irregularidades del semblante. Por otra parte á causa de la costumbre inmemorial de cubrirse la cabeza para salir de casa que desde luego constituye una medida higiénica, se ha reconocido que la mantilla, cofia, el gorro ó el sombrero, favorece para el buen aspecto y la distinción.

Este año el peinado y el sombrero alcanzan un período de extremado desarrollo.

No creemos que durante el curso del próximo otoño haya de moderarse el tamaño de los sombreros, siendo las guarniciones cada vez más voluminosas. Aunque esos anchos peinados de moderno estilo, producen un singular contraste con trajes á la griega, el conjunto se armoniza bien y no hay motivo para criticarlo.

Ya os indicamos algo acerca de este asunto en nuestras anteriores notas. Las faldas de cola y los trajes de paño no se impondrán. Habrá alguna reacción en la

ACTUALIDAD

LA NOTA

Parece, por todos los síntomas, que la cuestión internacional establecida por los últimos acontecimientos de Marruecos, está en un compás de espera, aunque compás brevísimo. La nota francesa, que condiciona el reconocimiento de Muley-Hafid, está en poder del Sr. Maura, que es quien lleva personalmente todo el asunto de Marruecos y quien directamente se entiende sobre él con el gobierno de Francia.

«Cómo es la nota? Toda la prensa europea la ha publicado ya, pero no basándose en informes oficiales, ni siquiera oficiosos, sino desenvolviendo un cálculo de probabilidades más ó menos lógico. El gobierno francés guarda sobre ella reserva absoluta hasta que la apruebe el gobierno español. Sin embargo, los bien informados creen poder afirmar que Francia y España se colocan en la nota en el terreno de los intereses generales y pasan en silencio sobre los particularismos relativos á la frontera argelino-marroquí y á los presidios españoles.

Las condiciones que la nota impone á Muley-Hafid para ser reconocido son las siguientes: 1.ª Promesa de respetar el acta de Algeciras sin restricciones ni reservas. 2.ª Promesa de respetar todos los tratados internacionales firmados por Marruecos y los compromisos resultantes, particularmente los de orden económico. 3.ª Arreglo de la situación en que ha de quedar el sultán vencido. Y 4.ª Compromiso de reembolsar, según los precedentes jurídicos, los gastos causados por los desórdenes de los puertos.

Se tiene la seguridad de que España suscribirá el proyecto de nota, porque hasta ahora, en todas las conversaciones preliminares, se ha mostrado de absoluto acuerdo con Francia y dispuesta á secundarla. No puede ser, por añadidura, más favorable para el punto de vista francés la impresión que se tiene de las conferencias celebradas por León y Castillo con Pichon, y por Pichon con el Rey de España. Parece que el ministro de Negocios Extranjeros salió del vagón real complacidoísimo.

La única incógnita es la actitud de Alemania, incógnita que aparece más inquietante desde el incidente Wassel.

La prensa alemana sigue hablando en tono fuerte y, á ratos, amenazador, y la francesa exagera también bastante. Pero en los círculos políticos y diplomáticos se piensa con más serenidad.

Nótase que la prensa oficiosa de Berlín procura atenuar el efecto de la declaración oficiosa de la «Gaceta de la Alemania del Norte» y dá á entender que Alemania no quiere anticiparse á las demás potencias en el reconocimiento del nuevo sultán. Se dice, además, que en la entrevista celebrada en Berlín por el encargado de Negocios de Francia con el subsecretario de Negocios extranjeros alemán, Berkheim, aquél, después de indicar que Francia espera la notificación oficial del advenimiento de Muley-Hafid para reconocerle de acuerdo con los demás firmantes del acta de Algeciras, no especificó, como inexactamente han afirmado algunos periódicos alemanes, que Hafid debía reconocer categóricamente y sin excepción todos los compromisos contraídos con Europa por su hermano, sino que se limitó á insistir en el derecho de Francia á exigir ciertas garantías. Berkheim prometió que estas garantías serán examinadas por Alemania con espíritu conciliador.

La actitud de las demás naciones interesadas no preocupa á Francia ni poco ni mucho. Se sabe que han de estar conformes con ella, Inglaterra ha contestado á la comunicación verbal de Alemania que espera á conocer el texto de la nota franco-española con cuyo espíritu, que ya conoce, está de acuerdo. Italia espera también á conocer la nota.

Ciencia é Industria

INVENTO DE UN OBRERO BILBAINO

El obrero Eusebio Rodolfo Zubieta ha dirigido al Gobierno civil de Bilbao una instancia en demanda de protección oficial para construir un aparato volador con el cual afirma haber resuelto el problema de la navegación aérea.

Se trata de un obrero estudiosísimo que tiene dadas brillantes pruebas de su competencia en la mecánica. Es inventor de varias máquinas, entre las cuales merece mención una lavadora de mineral que funciona en una mina próxima á Bilbao.

A la instancia acompaña un folleto en que Zubieta estudia técnicamente el problema de la aviación. Da la razón del fracaso de todos los sistemas ensayados hasta hoy y asegura que la solución encontrada por él es sencillísima. He pensado—dice—un motor que funcionará produciendo pulsaciones ritmadas en tiempo desproporcional y regularización, reversible. Nada de hélices, nada de planos inclinados. Potencia, con absoluto apro-

Comercio é Industria

¿Quereis un anuncio bueno, barato y de resultados positivos?
Pedid informes al Centro de Anuncios ó en la Librería de J. Tous.

Un anuncio por 2 años, 12 PESETAS

La paz eterna

En menos de dos años, veintisiete archimillonarios, recogidos en la paz de los cementerios de América, recibieron la visita de ladrones, persuadidos de que tales Cresos, en tan largo viaje, no podían menos de llevar consigo alguna brizna dorada de su magnificencia. Justamente alarmado por tales precedentes, otro millonario, el Sr. Russel Sage, quiso guardarse póstumamente de los inoportunos y poner sus despojos á cubierto de la indiscreción de los tales. Por testamento notarial obligó á su familia á que una vez muerto le pusiesen en un féretro de cobre, contenido éste en un ataúd de acero, blindado como un buque de guerra, provisto de una envoltura de tierra refractaria al fuego y armado de cerraduras que sólo pueden abrirse con tres llaves de secreto. Fué toda una tarea la de poner por obra aquel ingenio, ó, mejor dicho, aquel estuche de lujo, que no pesaba menos de tres toneladas. Una vez descendido á la espaciosa bóveda al efecto preparada, un ingenioso sistema de timbres eléctricos puso en comunicación al archimillonario fenecido con el pabellón donde los guardianes del cementerio de Troy están en vela. Lisonjéase el Sr. Russel Sage de saborear en la tumba el definitivo reposo, una holgada fortuna y un espíritu previsor sin segundo. Por desdicha, tamaña comodidad no está al alcance de todo el mundo. La caja sola que duerme el amante de la tranquilidad póstuma costó 75.000 francos, nada menos.

El concurso de la escuadra y la casa Krupp

En una crónica de Madrid leemos las siguientes importantes manifestaciones sobre la no concurrencia de la casa Krupp á la subasta para la construcción de la nueva escuadra:
Nadie, por tanto, se explicaba la no asistencia al concurso de la casa Krupp, que, además de sus grandes fábricas de corazas y de cañones, posee el grande astillero de la Germania, donde se han construido los mejores buques de la escuadra alemana, circunstancias todas que la colocaban en condiciones de superioridad sobre las demás casas concursantes

Información

Obras complementarias al nuevo Matadero

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento se aprobó un dictamen de la comisión de Gobierno y Policía presentando el presupuesto formado por el Arquitecto, referente á ciertas obras que se conciben indispensables para que empiece á funcionar el nuevo Matadero, de que nos hemos ocupado en otras ocasiones.
Para que pueda funcionar el matadero —se dice en la memoria— se necesita vestir el edificio; se necesita dotarlo, proveerlo de los elementos que en gran diversidad han de hacer que los elementos ya construidos puedan cumplir su misión y llenar su objeto.
Y tomando por base esto, es necesario dotar la sala de matanza de ganado lanar, de los montantes y perchas de hierro.
La nave del ganado de cerda se necesita dotarla de aquellos aparatos de hornillos, rascadores y demás que en parte debe constituir el sistema hoy empleado en Palma para dicha matanza.
Se propone adquirir una báscula para pesar la carne; puestos para matar ganado, apoyos para su hinchazón y máquinas inyectoras de aire para el mismo, aparatos y poleas diferenciales para el levantamiento de reses vacunas y cerdosas y anillos para su sujeción y perchas laterales para el sostenimiento de tripas, callos y demás. Hornillos para cerdos y lechonas con sus correspondientes detalles de rascadores, chamusquero y demás; sopletes especiales para el chamusqueo; muebles indispensables, sea para las oficinas, sea para el público así como útiles para el laboratorio.
Se trata también de adquirir otros objetos que se mencionan ya en el presupuesto general del Matadero.
Importa el presupuesto de ejecución material 63.911,85 pesetas, y á él se aumenta el 14 por ciento, de modo que el presupuesto de contrata asciende á 72 mil 859,50 pesetas.

Notas de Arte

El conocido y notable pintor señor Quiroz ha expuesto en el Círculo de Bellas Artes dos cuadros de grandes dimensiones, los cuales han sido muy elogiados por la numerosa concurrencia que estos días ha desfilado por aquel local, para ver los citados cuadros.
Uno de ellos representa un muchacho conduciendo dos terneras y el otro un campo de segadores, resultando ambos de muy buen efecto y mucho colorido.
En ambos cuadros se nota un nuevo estilo quedando acreditada una vez más la maestría de su autor.

Colegio de los PP. Agustinos

Hace ya tiempo que se conocen palpablemente los buenos resultados de la enseñanza que se da en el Colegio del Dulcísimo Nombre de Jesús de Palma el cual está dirigido por los PP. Agustinos.
Acabamos de recibir una hoja de propaganda de dicho Colegio de la cual copiamos los dos siguientes párrafos que demuestran con evidencia la buena

orientación de los directores del centro educativo.
«El objeto que deben llenar los centros de esta clase para la juventud no se circunscribe á ilustrar la inteligencia de los alumnos con sólidos conocimientos científicos, sino que se extiende á formar su corazón, sus costumbres y carácter, armonizando con todas estas ventajas las del conveniente desarrollo del organismo, es decir, una educación integral que igualmente al desarrollo físico, á la inteligencia y al corazón, realizando el antiguo y célebre aforismo, ideal, á que deben tender todos los pedagogos *mens sana in corpore sano*.
El carácter religioso de los Profesores de este Colegio es garantía de que pondrán especial cuidado en cultivar, á la vez que la inteligencia, el corazón de los jóvenes; de que la educación irá basada en el santo temor de Dios, principio de la sabiduría; en las enseñanzas de nuestra santa fe católica y moral cristiana, y dirigida á inspirarles amor á la virtud y al estudio, nobles ideas y sentimientos generosos para que sean buenos hijos y honrados ciudadanos, útiles á la patria y á la sociedad.»
He aquí la enseñanza que se da en el Colegio antes dicho:
Instrucción primaria, elemental y superior.
Las asignaturas prescritas por la segunda enseñanza según las disposiciones y programas oficiales vigentes.
Clases de Religión, moral, urbanidad y ejercicios de gimnasia.
Dibujo en todos sus ramos, pintura y música, previo acuerdo del Director con los encargados del alumno.
Caligrafía é idiomas: castellano, francés, inglés é italiano.

El tiempo

Sigue siendo excesivo el calor reinante. Ligeras nubes han cubierto el cielo haciendo que la temperatura fuera realmente bochornosa.
El barómetro ha marcado un descenso de 3 milímetros en la presión atmosférica.
He aquí las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma.
Barómetro, 702 milímetros.
Termómetro, á las nueve de la mañana, 25 grados centígrados.
Máxima al sol, 35 id.
Máxima á la sombra, 29 id.
Mínima á cubierto, 20 id.
Mínima á descubierto, 18 id.
Temperatura media de ayer, 23.
Temperatura media correspondiente al mes, 24.
Media de ayer, 25.
Diferencia en más, 1.
Dirección del viento, N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 4 kilogramos.
Kilómetros recorridos en 24 horas, 152.
Evaporación en 24 horas, 5 litros por metro cuadrado.
Humedad á las nueve, tanto por 100 de saturación, 66 id.
Descenso del barómetro en 24 horas 3 milímetros.
Tensión del vapor, 16 id.

Denuncia

Se ha presentado en la Inspección de vigilancia la anciana Josefa Martínez Oliver, natural de Calviá, denunciando que de dos arcos que tenía en casa de un matrimonio domiciliado en la calle de Santa Eulalia, número 3, ha notado á faltar unas gafas con montura de oro, una moneda de oro, dos alfileres y otras alhajas también de oro.
Dicho matrimonio declaró á la Martínez que había empeñado las alhajas de referencia.
De la citada denuncia se ha dado cuenta al Juzgado.

El Cuerpo de Prisiones

Leemos que los empleados del Cuerpo de Prisiones, y con ellos muchos jueces de instrucción, han confeccionado un proyecto de ley que, de ser patrocinado por el Gobierno, se obtendría una mejora positiva en beneficio del personal del referido Cuerpo y de los establecimientos confiados á su custodia.
En el citado proyecto de ley se propone que el Estado sea el que pague directamente las atenciones de los presupuestos carcelarios y las personas que deben intervenir en la formación de los mismos, y se ocupa de cuanto con ese transcendental problema tiene relación.
Como los funcionarios que han intervenido en la confección del proyecto conocen perfectamente las dificultades que en la actualidad se tropieza para la buena marcha de los establecimientos penales, subsanan las deficiencias de la legislación vigente y proponen aquellas mejoras que el ejercicio de sus cargos les enseñó.
El ministro de Gracia y Justicia y el director general de Prisiones aprovecharán seguramente algo de lo mucho bueno que contiene el proyecto de ley para llevarlo á las Cortes.

Circular

El Sr. Gobernador civil publicará la siguiente:
«En virtud de lo dispuesto en el vigente Reglamento sobre carruajes dedicados al transporte de viajeros bien sean de parada ó de camino; ha acordado recordar á los propietarios de aquéllos domiciliados en esta capital y demás pueblos de la provincia, la obligación de solicitar de este Gobierno la licencia correspondiente, á efectos de dicho Reglamento, bajo apercibimiento de adoptar medidas coercitivas con respecto á los que se encuentren indocumentados.»

Escuelas de Artes Industriales

La matrícula para el curso de 1908 á 1909 de esta Escuela está abierta en la Secretaría de la misma los diez laborables de las diez y ocho á las diez y nueve (6 á 7 noche) durante la segunda quincena de septiembre actual.
La de la clase de Bordados y Encajes estará abierta durante los mismos días y horas de doce á las catorce.
Para ser matriculados es necesario:
1.º Haber cumplido doce años de edad, acreditar que saben leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de Aritmética.
2.º Acreditar por medio de certificado facultativo, en papel común, estar vacunados ó revacunados.
3.º Estarán dispensados de los expresados requisitos los que hubieren matriculado en cursos anteriores.
4.º Todos deben presentar un timbre móvil de diez céntimos de peseta, para unirlo á la paleta de matrícula que se les entregará gratuitamente.
5.º Quedan sometidos al régimen y disciplina del Establecimiento, todos los que tomen parte ó asistan á los actos del mismo.

«Fomento del Turismo»

La sociedad de este nombre hoy ha recibido por vía de Marsella los folletos de propaganda de la isla de Mallorca, cuya edición había encargado en el extranjero.
Dichos folletos serán repartidos con profusión á fin de que obtenga el mayor éxito el pensamiento que guió á los que proyectaron confeccionar dicho trabajo.

El Parque de la Montaña

Adelantan rápidamente las obras que D. Gabriel Ribas está efectuando en el Parque de la Montaña situado en terrenos de su propiedad, antes pertenecientes al predio *Son Armadams*.
El nuevo establecimiento emplazado en la parte culminante de la pequeña colina que separa Palma del caserío del Terreno, punto conocido por *Salt d'es Cà* ofrece un excelente punto de vista, por lo cual y por su proximidad á esta capital se verá seguramente muy concurrido en cuanto se hallen terminadas todas las dependencias que su propietario tiene en proyecto y se hallen instalados debidamente los servicios.

Gestiones de la Cámara de Comercio.

La Cámara de Comercio recogiendo las quejas de cuantas personas estos últimos días han hecho operaciones en la sucursal del Banco de España en donde, según parece, se efectúan todos los pagos dando en monedas de plata el 60 p 8 del montante de los mismos, se está ocupando en los medios de solucionar la gran perturbación que el hecho produce en los negocios.
A este efecto ha celebrado la Junta directiva de aquella corporación diferentes reuniones y está gestionando para conseguir que se modifique la citada forma; hallándose dispuesta á llevar dichas gestiones á la Dirección general del Banco, si de esta sucursal no tiene facultades bastantes para satisfacer la justa demanda del comercio de esta capital.
Aplaudimos la actitud de la Cámara, y procuraremos tener al corriente á nuestros lectores del resultado de sus gestiones.

Emigrantes

Ayer tarde en el vapor correo *Baleár* embarcaron para Barcelona, un centenar de emigrantes mallorquines que van á Buenos Aires con el objeto de probar fortuna.
La plazaola de la consigna estaba muy concurrida de familias de los emigrantes que habían pasado allí para despedirse. Se desarrollaron escenas desgarradoras.
En el momento del embarque fué detenido un joven emigrante, por no tener la edad reglamentaria.
Por la policía ayer fueron detenidos

Notas del Carnet

Personal
Nuestro distinguido amigo el Alcalde de Palma D. Antonio Rosselló y Cazaador ha regresado á esta ciudad acompañado de su familia después de haber permanecido una temporada en el campo.
Esta misma mañana el Sr. Rosselló se ha encargado de nuevo de la Alcaldía.

Don Pedro J. Horrach ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de Manacor.

Se halla en esta capital el notable pintor M. Domenech.
De Sociedad
Se ha concedido real licencia al primer teniente de Infantería D. Joaquín Rovira para contraer matrimonio con la Sta. María Villalonga Mir.

Para el mes de octubre próximo está señalada la boda del propietario D. Francisco Aguado y la Sta. Josefa Villalonga Mir.
De viaje
Ayer tarde salieron para Barcelona el propietario del Gran Hotel don Juan Palmer y el comerciante don Alberto Iglesias.

En el vapor *Isla de Menorca*, llegaron á Alcudia procedente de Barcelona, don Gonzalo Martorell y doña Ana Mandi lego.

Procedentes de Alicante han llegado esta mañana en el vapor *Isleño* D. Leonor Ramiro, D. Miguel Sancho, D. Heliodoro Madrona, D. Francisco Galles, D. Juan Esteve y otros pasajeros.

De Marsella han llegado esta mañana en el vapor *Belleur* Mr. Julibert, D. Juan Socias, D. Ramón Ordinas, D. Juan Roselló, D. Marcelino Serra y familia, don Nadal Vidal, D. Juan Moranta, D. Bárbara Castell, D. Francisco Antón y otros pasajeros.
Procedentes de Certe han llegado en el mismo vapor D. T. Micanne y D. Francisco Tous y hermanos.

Procedentes de Argel han llegado esta mañana en el vapor *Miramar* D. Antonio Torres, D. José Planells, D. Juan Camps, D. Guillermo Sintés, D. Pedro Guasch, D. José Domenech, D. Francisco Carreras, D. Juan Socias, D. Miguel Vidal, D. Jaime Vidal y más de 20 turistas que deben embarcar esta tarde para Barcelona.

Esta tarde ha salido para Barcelona y Alemania en donde permanecerá un tiempo dedicado á los estudios del masaje el conocido cirujano don José Vicens.
Le deseamos feliz viaje.

Esta tarde á las seis y media, han salido para Barcelona en el vapor correo *Miramar*, don José Pascual, don Carlos y don Jaime de España, don Bartolomé Flaquer, don Francisco Blancs é hijo, don Francisco Ballester, don Francisco Lladó, don Francisco Roig, doña María Cirer, don Sebastián Moll, don Juan Bosch, doña Antonia Hernández, doña Angela Ferriol, don Juan Miró, don Miguel Fábregues, don Vicente Vidal y don Ramón Carbonell.

Notas del mar

Prácticas
Hoy las fuerzas de Artillería de esta guarnición se han ejercitado en el tiro al blanco desde *Cap Enderrocat*.
Llegadas
Procedente de Argel ha llegado esta mañana á las seis el vapor *Miramar*.
A las ocho ha llegado procedente de Marsella el *Belleur*.
A las once ha entrado procedente de Alicante é Ibiza el vapor *Isleño*.
Salidas
Esta tarde á las seis y media ha salido para Barcelona el vapor correo *Miramar*.
Despachados
Para Ibiza se ha despachado el laúd de 37 toneladas *San Antonio* con carga general.
Con destino á Valencia con carga de lastre el laúd *Maria* de 14 toneladas.
Para Valencia también se ha despachado la balandra *Juan Dolores*, de 27 toneladas con carga general.
Noticias varias
Mañana de seis á siete llegará procedente de Barcelona el vapor correo *Lulio*.
A las doce saldrá mañana para Valencia é Ibiza el vapor correo *Isleño*.
Para el consumo público de esta capital ha sido portador esta mañana el vapor *Isleño*, de 265 cabezas de ganado lanar. También ha sido portador de cinco cabezas de ganado asnal, una caballar y 10 de mular.
El vapor *Belleur* ha sido portador esta mañana de gruesas partidas de cereales, abonos químicos y otros efectos.
Continúan con bastante actividad las reparaciones en el vapor *Cataluña*.
Estado del tiempo
En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos:
Alcudia: viento S. O. flojo, mar calma, cielo despejado.
Ibiza: viento S. O., bonancible, despejado, llana.
Soller: viento S. O. flojo, mar bonanza, cielo claro.
Bajoli: viento SE. bonancible, mar rizada, cielo aclarado.

COMERCIALES

Mercado de Inca

Los precios que han regido son como siguen:
Almendrón, los 42 kilógs. á 69,00 ptas.
Trigo, los 70 litros, á 17,50 id.
Candeal, id. á 00,00 id.
Cebada del país, id. á 10,00 id.
Id. forastera, id. á 9,00 id.
Avena del país, id. á 8,00 id.
Id. forastera, id. á 7,50 id.
Garbanzos, id. á 00,00 id.
Maiz, id. á 16,50 id.
Habichuelas (confits), id. á 50,00 id.
Id. blancas, id. á 27 id.
Prijoles, id. á 00,00 id.
Habas para cocer, id. á 18,00 id.
Id. ordinarias, id. á 16,50 id.
Id. para ganados, id. á 16,00 id.
Id. nuevas id. á 00,00 id.
Cerdos cebados, los 11 kilógs. á 00,00 id.
Higos pasos, los 42 id. á 00,00 id.
Azafrán, los 33 gramos, á 2,50 id.—C.
10 de Septiembre de 1908.

Concurso para un mercado de ganados

En otras ocasiones nos hemos ocupado de que junto al nuevo Matadero, debería construirse un mercado de ganados.
En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento quedaron aprobadas las bases que han de servir para la construcción y explotación del referido mercado.
El emplazamiento del mercado será en los terrenos que el Ayuntamiento posee entre el nuevo Matadero y la carretera de Valldemosa. Dicho terreno forma un rectángulo de 110 metros de longitud por 60 de latitud.
Corrales y departamentos.
El edificio ó conjunto de edificios constará de los departamentos necesarios en condiciones higiénicas que empalmen como mejor convenga al concursante, con la alcantarilla que el Ayuntamiento construirá para unir la red del Matadero con la alcantarilla colectora existente en el foso de la muralla.
Los departamentos de que debe constar dicho mercado serán para ganado vacuno, lanar, de cerda, caballar y mular abiertos y descubiertos y corrales para volatería, gallinas etc.
Habrá departamentos para el peso, puesto de policía, sala de contratación y sitios cubiertos ó de otro modo resguardados para el público.
Pequeños departamentos para pequeñas cantidades de ganado.
Departamentos para enfermería y observación de diversas clases de animales.
Estercoleros higiénicos; algo de alumbrado; W. C., urinarios etc.
Servicio de aguas potables, abrevaderos y patos suficientes para el servicio de transporte.
Todo ello debe estar combinado del mejor modo posible para que resulte un conjunto armónico y en consecuencia con su objeto.
Plano que puede servir de norma
Como en el Ayuntamiento hay unos planos proyectados para un mercado de ganados en dicho sitio, podrían servir de norma para los concursantes para apreciar la importancia de lo que debe ser.
Sin embargo, los concursantes son libres de proponer los proyectos que les convenga así como de aprovechar los existentes, en los que, en tal caso, podrán introducir las reformas tanto en su forma, como en sus materiales.
Caso de presentar soluciones completamente distintas de los planos existentes, deberán presentar los proyectos con arreglo á lo que dispone la Ley de Obras Públicas en cuanto se refiere á solicitudes de construcción de Obras municipales, por los particulares ú otras entidades diferentes.
Parle económica
Los proyectos deben ir acompañados de un presupuesto económico en el cual el concursante expone con claridad el modo de obtener los ingresos, calculan-

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Teodora, penitente y Jacinto, mártir.
Cuarenta Horas.—Continuarán en San Nicolás dedicadas á Nuestra Señora de Lluç.
A las siete exposición, á las diez tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cinco los actos de coro y reserva.

Noticias militares

Enterrando unas escalas de Marina
Publica la *Gaceta* un Real decreto declarando en la Armada escalas á extinguir las de reserva de los Cuerpos de infantería de Marina, ingenieros y artillería.
La extinción de estas escalas se llevará á cabo cesando el ingreso de personal en ellas desde la fecha de publicación de este Real decreto y amortizándose la totalidad de las vacantes que ocurran hasta la completa extinción del personal de las referidas escalas.
Esto nos parece censurable. Los que en esa escala figuran tienen derecho á ascender, y no hay motivo ninguno para que de una plumada se les prive de mejoras en la carrera.
Es cierto que los organismos de la nación que gozan el privilegio de la intangibilidad, pero de eso á lo hecho hay una gran diferencia.
Amortícense vacantes y dense otras al ascenso, como ocurre en Guerra, y se haría algo más equitativo, que no levantaría las protestas de medida tan extemporánea como esta.
A la Argentina
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la Real orden sobre los oficiales que deseen asistir al concurso hípico en Buenos Aires.
Los que lo solicitan han de hacerlo antes del 15 del corriente, enviando copias de las reseñas de los caballos que hayan de presentar, con expresión de los premios que obtuvieron en otros concursos.
Servicio de la plaza para mañana
Parada.—Los cuerpos de la guarnición.
Jefe de día.—El Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Palma D. Enrique Carlos Gomez.
Hospital y Provisiones.—El último capitán del Regimiento Infantería de Palma.
Vigilancia.—El 9.º oficial del Regimiento infantería de Palma y clases de Caballería.
Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

CRÓNICA TEATRAL

Tres estrenos
Como anuncié en mi última crónica todos los teatros de la Corte han abierto ya sus puertas inaugurando la temporada, con el mismo cartel de cuandoflorecieron la anterior. Han obtenido un éxito más ó menos lisonjero, sobresaliendo como es natural «Eslava» con su comedia siciliana.
La «Zarzuela» ha triunfado con la «ra y «Apolo» ha presentado la compañía de conjunto.
El primer estreno de la temporada *Orden del día* del maestro Vives, fué un primer fracaso siendo protestada la *Sal de espuma* estrenada en Novedades es un dramito comprimido, que alcanzó un éxito extraordinario, mereciendo los autores los honores del presencio.
Dicen también ha estrenado su obra en el Salón Regio, siguiendo el ejemplo de Benavente, Rusiñol y otros. El estreno de *Dicenta Confesión* atrajo al queño coliseo numerosa concurrencia obra fué muy aplaudida y el autor se á escena.
Después de la noche del estreno en prensa se han suscitado vivas discusiones acerca de la nueva obra del autor de *José* y mientras hay crítico que dice que no tiene realidad alguna ni en el diálogo ni en la acción y que aquel es de pura falsedad, otros dicen que el asunto es sacado de la vida y que todas las escenas son la propia realidad.
En esta obra Dicenta plantea el problema de la fe religiosa miteganda por la bición y el dinero.
Nietzsche y Schuman
En Barcelona ha circulado con insistencia el rumor de que una empresa de conciertos de aquella sociedad dan conocer al público de la ciudad un poema sinfónico, original del gran filósofo alemán Federico Nietzsche.
El poema sinfónico de Federico Nietzsche fué una de las causas principales que motivó la enemistad del autor de *habló Zarathustra*, con Ricardo Wagner.
En el próximo mes de octubre aparecerán en el mercado musical los «lieder» de Roberto Schumann, traducidos aplicados á la lengua catalana, por el sicógrafo Joaquín Pena.
Los «lieder» de Schumann, constituirán el tercer volumen del *Cançoner* lecte.
Teatro francés
La Prensa de la vecina República ocupa ya de las obras que los dramaturgos han terminado para ser estrenadas en la próxima temporada teatral.
Una de las obras que despertaron interés es *Israel*, de Bernstein, que se estrenará en el Réjane en su teatro. Plantea en dicha obra el problema semita, se cree que será una de las más discutadas por el público y la crítica.
El inspirado poeta Richepin ha trabajado bien, pues tiene terminadas dos obras en verso, un drama en cinco actos para la Comedia Francesa y otro para Vaudeville, titulado *La Route d'Embray*, cuya acción se desarrolla en el siglo XVII, en Holanda, en el mundo de los pintores de aquella época.
Pierre Louis también destina para vaudeville una comedia inspirada en la novela *La Femme et le Patin*, y cuyo personaje principal estará á cargo de la *Paillone*, la sugestiva creadora de la *Claudia* de Willy.
Alfredo Capus, Hamy Bataille, Croiret y otros notables dramaturgos, están igualmente ultimando sus respectivas producciones.
Nuevas óperas
En Italia se preparan los estrenos de algunas óperas entre las cuales la que despierta mayor interés es la de Puccini. Se titula *La muchacha del Oeste*, la acción transcurre en California. Del libreto, escrito por los Sres. Zaugarini y Curini, se dice que es muy bello, y de la partitura se asegura que en muchos pasajes es superior á la de *Tosca*.
En Milán, Virgilio Ranzato estrenará *Jus tunc* (Derecho antiguo), cuya acción se desarrolla entre las tribus latinas en el siglo XII, antes de la Era Cristiana, y en Venecia, coincidiendo con la apertura de la Exposición de primavera de 1909. Se estrenará *Bianca Capello*, del compositor Lorzi, y de cuyo papel principal se encargará la notable tiple Elena Bianchi Cappelli, para la cual ha sido expresamente compuesta esta ópera.
Grazia Deledda
Grazia Deledda, la eminente escritora italiana, ha escrito en colaboración con el dramaturgo Camilo Antona-Traversi, un drama titulado *La hiedra*, el cual será estrenado este invierno por la insigne trágica siciliana Mimí Aguglia.
Silestio del Oyo.

do así el número de años que debe la explotación por el concursante del do después pasar el mercado total a ser propiedad del Ayuntamiento.
En dicho presupuesto económico aparece el total y forma de los ingresos calculados y el número de años que se durará su explotación por el concursante.
En todos los casos y cualquiera sea la forma de ingresos que propone debe dejar intactos los actuales impuestos y derechos de matanza propios del Matadero.
Elección de proyecto
El Ayuntamiento elegirá el proyecto que crea más conveniente, reservándose el derecho de rechazar todos los presentados si á su juicio no reúnen las condiciones que crean necesarios al servicio que la obra se destina.
Derechos de fidejuzgar
El concursante tendrá los derechos de fidejuzgar que marca la Ley ó el contrato siempre que concorra como adjudicatario á la subasta que posteriormente se anunciará tomando por base el proyecto aprobado. En caso de no concurrir á la subasta perderá todos los derechos anteriormente citados.
Acción indemnizatoria
Para estímulo é indemnización de los materiales, podrán concederse descuentos, uno de 500 ptas. y otro de 250 setas, siempre que el Ayuntamiento juzgase de mérito relativo.
Admisión de proposiciones
Las proposiciones se admitirán en el Ayuntamiento hasta el 20 de diciembre próximo en las condiciones y forma que se anunciará oportunamente.

COMERCIALES

Mercado de Inca
Los precios que han regido son como siguen:
Almendrón, los 42 kilógs. á 69,00 ptas.
Trigo, los 70 litros, á 17,50 id.
Candeal, id. á 00,00 id.
Cebada del país, id. á 10,00 id.
Id. forastera, id. á 9,00 id.
Avena del país, id. á 8,00 id.
Id. forastera, id. á 7,50 id.
Garbanzos, id. á 00,00 id.
Maiz, id. á 16,50 id.
Habichuelas (confits), id. á 50,00 id.
Id. blancas, id. á 27 id.
Prijoles, id. á 00,00 id.
Habas para cocer, id. á 18,00 id.
Id. ordinarias, id. á 16,50 id.
Id. para ganados, id. á 16,00 id.
Id. nuevas id. á 00,00 id.
Cerdos cebados, los 11 kilógs. á 00,00 id.
Higos pasos, los 42 id. á 00,00 id.
Azafrán, los 33 gramos, á 2,50 id.—C.
10 de Septiembre de 1908.

Concurso para un mercado de ganados

En otras ocasiones nos hemos ocupado de que junto al nuevo Matadero, debería construirse un mercado de ganados.
En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento quedaron aprobadas las bases que han de servir para la construcción y explotación del referido mercado.
El emplazamiento del mercado será en los terrenos que el Ayuntamiento posee entre el nuevo Matadero y la carretera de Valldemosa. Dicho terreno forma un rectángulo de 110 metros de longitud por 60 de latitud.
Corrales y departamentos.
El edificio ó conjunto de edificios constará de los departamentos necesarios en condiciones higiénicas que empalmen como mejor convenga al concursante, con la alcantarilla que el Ayuntamiento construirá para unir la red del Matadero con la alcantarilla colectora existente en el foso de la muralla.
Los departamentos de que debe constar dicho mercado serán para ganado vacuno, lanar, de cerda, caballar y mular abiertos y descubiertos y corrales para volatería, gallinas etc.
Habrá departamentos para el peso, puesto de policía, sala de contratación y sitios cubiertos ó de otro modo resguardados para el público.
Pequeños departamentos para pequeñas cantidades de ganado.
Departamentos para enfermería y observación de diversas clases de animales.
Estercoleros higiénicos; algo de alumbrado; W. C., urinarios etc.
Servicio de aguas potables, abrevaderos y patos suficientes para el servicio de transporte.
Todo ello debe estar combinado del mejor modo posible para que resulte un conjunto armónico y en consecuencia con su objeto.
Plano que puede servir de norma
Como en el Ayuntamiento hay unos planos proyectados para un mercado de ganados en dicho sitio, podrían servir de norma para los concursantes para apreciar la importancia de lo que debe ser.
Sin embargo, los concursantes son libres de proponer los proyectos que les convenga así como de aprovechar los existentes, en los que, en tal caso, podrán introducir las reformas tanto en su forma, como en sus materiales.
Caso de presentar soluciones completamente distintas de los planos existentes, deberán presentar los proyectos con arreglo á lo que dispone la Ley de Obras Públicas en cuanto se refiere á solicitudes de construcción de Obras municipales, por los particulares ú otras entidades diferentes.
Parle económica
Los proyectos deben ir acompañados de un presupuesto económico en el cual el concursante expone con claridad el modo de obtener los ingresos, calculan-

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Teodora, penitente y Jacinto, mártir.
Cuarenta Horas.—Continuarán en San Nicolás dedicadas á Nuestra Señora de Lluç.
A las siete exposición, á las diez tercia y misa mayor. Por la tarde, á las cinco los actos de coro y reserva.

Noticias militares

Enterrando unas escalas de Marina
Publica la *Gaceta* un Real decreto declarando en la Armada escalas á extinguir las de reserva de los Cuerpos de infantería de Marina, ingenieros y artillería.
La extinción de estas escalas se llevará á cabo cesando el ingreso de personal en ellas desde la fecha de publicación de este Real decreto y amortizándose la totalidad de las vacantes que ocurran hasta la completa extinción del personal de las referidas escalas.
Esto nos parece censurable. Los que en esa escala figuran tienen derecho á ascender, y no hay motivo ninguno para que de una plumada se les prive de mejoras en la carrera.
Es cierto que los organismos de la nación que gozan el privilegio de la intangibilidad, pero de eso á lo hecho hay una gran diferencia.
Amortícense vacantes y dense otras al ascenso, como ocurre en Guerra, y se haría algo más equitativo, que no levantaría las protestas de medida tan extemporánea como esta.
A la Argentina
El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la Real orden sobre los oficiales que deseen asistir al concurso hípico en Buenos Aires.
Los que lo solicitan han de hacerlo antes del 15 del corriente, enviando copias de las reseñas de los caballos que hayan de presentar, con expresión de los premios que obtuvieron en otros concursos.
Servicio de la plaza para mañana
Parada.—Los cuerpos de la guarnición.
Jefe de día.—El Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Palma D. Enrique Carlos Gomez.
Hospital y Provisiones.—El último capitán del Regimiento Infantería de Palma.
Vigilancia.—El 9.º oficial del Regimiento infantería de Palma y clases de Caballería.
Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

La Lotería Nacional

El segundo premio y otros varios en Palma.

En el sorteo de la Lotería Nacional del día de hoy ha correspondido el 2.º premio, 6 sean 100.000 pesetas, al n.º 8.775 despatchado en Palma.

La suerte, en esta ocasión se ha mostrado espléndida, pues además del referido premio, esta capital ha salido afortunada con otro de 6.000 pesetas para el n.º 12.346 y otro de 2.500 pesetas para el n.º 8.776, que le corresponde por ser la aproximación del premio segundo.

Los números 8.775 y 8.776 han sido despatchados en la Administración n.º 9, sita en la Plaza de la Puerta de San Antonio de la que es propietaria D.ª María del Pilar Sureda de Guasp.

El billete del número premiado con 100.000 pesetas ha sido vendido en décimos.

Se ha dicho que la madre política de la señora lotera tenía participación juntamente con la familia de D. Manuel Villalonga.

Al preguntar al Sr. Guasp, esposo de la Sra. Sureda, quienes eran los participantes nos ha dicho que lo ignoraba, si bien opinaba que los tenedores pertenecían a la clase obrera.

El billete n.º 8.776, al que corresponden participaciones de 60 reales por la revendedora Margarita Vicens. Este número está muy repartido entre la clase trabajadora.

El billete n.º 12.346 ha sido despatchado en la Administración n.º 1 instalada en la Plaza de Cort y de la que es propietario D. Nicolás Lladó. Está repartido en décimos. A pesar de la información hecha no hemos podido averiguar quienes son los favorecidos.

Gacetillas

Soldado.—El del Regimiento de Inca Pedro Juan Roselló Espinosa debe presentarse el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento para un asunto que le interesa.

Incorporación.—En el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento se nos dice que Pedro J. Ferrer, que no ha sido hallado por los dependientes de la autoridad municipal, debe incorporarse a toque de retreta el día 30 de los corrientes en virtud de lo dispuesto en la R. O. de 8 de agosto último.

Sesión.—Mañana a las doce, como anuncios, se celebrará la Excm. Diputación Provincial.

Multa.—El Sr. Gobernador la ha impuesto a un vecino de Manacor que usaba armas prohibidas.

Agresión.—En Manacor la guardia civil ha detenido y puesto a disposición del Juzgado a un sujeto que con una piedra hirió a su vecina Catalina Rigo Horrach.

Denuncia.—La guardia civil de Lluchmayor la ha formulado contra dos sujetos por infracción de la Ley de caza.

Sesión.—Hoy, a las siete y media de la noche, se celebrará la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Lirico.—La numerosa y selecta concurrencia que anoche acudió a este teatro, aplaudió mucho la nueva película Panoramas de Edimburgo, tomada del natural y en la cual se da una clara idea de las principales vistas de aquella capital.

También fueron aplaudidas las tituladas: Inundaciones en Moscú y Peregrinaciones en Bretaña.

Para esta noche se anuncia el siguiente programa: Está completo, (última vez); La Nochebuena, Extracto de carne, (estreno); La aventura, (última vez); Cubre cama encantado, (estreno); Panoramas de Edimburgo, (éxito); Locura y venganza, (estreno); Mudanza magnética, Inundaciones en Moscú, (gran éxito, y Flauta encantada, (estreno).

Sincope.—Lo ha sufrido esta mañana una mujer que transita por la calle de la Lonjeta. Varios transeúntes la han auxiliado conduciéndola a su domicilio.

Trasatlántico.—Procedente de la Habana ha llegado a Veracruz el vapor correo Alfonso XIII.

Correo con la Argentina.

Para mucho público, que quizá lo ignore, creemos oportuno recordar que no tan sólo los vapores de la Trasatlántica conducen correspondencia a las Repúblicas de la América del Sur; pues también la embarcan los vapores extranjeros que salen semanalmente de distintos puertos de la península para Montevideo y Buenos Aires.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exijan las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hôpital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande-Grille, higado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

LICOR DEL POLO.—Dentrífico higiénico. Lo único para conservar limpia y sana la dentadura. Refresca la boca, perfuma el aliento. Mejor que los extranjeros. Compárese con ellos en clase y precio.

Los médicos que recetan el Serobiol consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Por telégrafo

Catalanes en Zaragoza

Zaragoza.—El banquete ofrecido por el Ayuntamiento a la comisión de catalanes se ha visto muy concurrido.

El Alcalde Sr. Laborda recordó los hechos gloriosos realizados entre catalanes y aragoneses en los que todos nos inspiramos con igual sentimiento de amor a la Patria.

La venida de los catalanes a Zaragoza—continuó—indica que no existe el separatismo.

Agradeció el concurso prestado por los catalanes a la Exposición.

El concejal de Barcelona señor López agradeció los agasajos que se han dispensado a la comisión, los cuales significan el afecto que existe entre catalanes y aragoneses.

El Alcalde de Barcelona negó que los catalanes sintieran el separatismo.

Abogó por la autonomía administrativa.

El verano de los Reyes

San Sebastián.—Los Reyes asistieron al reparto de premios del concurso de «law-tennis». Se marcharon al poco tiempo, a causa de la lluvia.

S. M. el Rey recibió a los generales señores Azcárraga, Zappino, Pallette y Sandoval, a los ex-ministros señor conde de Romanones y don Pío Gullón.

El ministro de Estado señor Allende Salazar espera al señor Maura mañana. En caso de que no solucionara la crisis, hablará con S. M. el Rey esta noche pues mañana la Familia Real tiene proyectado pasar el día en el Fuerte de Guadalupe.

Cree el señor Allende Salazar que la crisis se concretará al ministerio de Hacienda.

Weyler en Madrid.—Llamado a un Almirante

Madrid 9 (8'15 n.) Ha regresado a esta Corte el ex-ministro liberal general Weyler.

Se dice que ha sido llamado a Madrid el almiranteervera, para conferenciar sobre la sustitución del señor Vinierra.

General enfermo

Madrid 9 (8'15 n.) Comunican de Peralta (Navarra) que ha aumentado la gravedad en que se halla el general señor Ruiz.

Sacerdote asesinado.—Confesando el crimen

Madrid 9 (10'15 n.) París.—«Le Temps» publica un despacho de Roma diciendo que ha sido hallado entre dos colchones el cadáver del sacerdote señor Costanzo, anciano de 79 años de edad. Dicho cadáver hace dos días estaba oculto en aquel lugar.

Es autor de dicho asesinato otro sacerdote llamado Alfredo Adorni de 27 años de edad, quien ha sido detenido confesándose autor del crimen.

Monederos falsos detenidos

Madrid 9 (11'10 n.) En San Juan de las Navas el Alcalde de detuvo a un licenciado de presidio y a dos mujeres que le acompañaban.

Se les ocupó duros, billetes y pesetas falsas.

Se cree que ha sido encontrada una pista importantísima para descubrir una fábrica de falsificación de la moneda, establecida en una ciudad levantina.

Cumpañeos

Madrid 9 (11'10 n.) Belgrado.—El cumpleaños del Príncipe heredero se ha celebrado solemnemente. Se ha cantado un «Te-Deum» en la Catedral. Asistieron el Rey y los Ministros y un gran gentío. La población está engalanada.

Las elecciones municipales

Madrid 10 (2'30 m.) El ministro de la Gobernación señor La Cierva ha dicho que nada se había acordado sobre la fecha de las elecciones municipales.

El asunto lo tratará el Consejo de Ministros en pleno, lo cual hace suponer que se retrasará.

Ayuntamiento procesado

Madrid 10 (10'25 m.) Málaga.—El Juez especial que entiende en la causa incoada por la suspensión del anterior Ayuntamiento de esta capital, ha dictado un severo auto de procesamiento contra el Ayuntamiento del citado Ayuntamiento y 41 concejales.

Como fianza para la libertad provisional se exigen al Alcalde 15.000 pesetas para la responsabilidad criminal y 25.000 para la civil.

A cada concejal se le exigen 3.000 y 15.000 pesetas de fianza respectivamente.

Los procesados proyectan un acto público a fin de exculparse de los hechos que se les imputan.

Detención importante

Madrid 10 (11'15 m.) Zaragoza.—Dícese que se ha practicado una detención importantísima relacionada con el terrorismo barcelonés; añadiéndose que la citada captura causará gran sensación.

Las autoridades guardan gran reserva sobre este punto.

Periodista apaleado por entonar la marcha real

Madrid 10 (11'15 m.) Pamplona.—En el pueblo de Echarrriaranay ha ocurrido el siguiente hecho motivado por el excesivo calor político de unos carlistas.

Un periodista de esta localidad marchaba hacia su casa, silbando la marcha real, cuando dos carlistas que se dirigían al Casino, se cruzaron con él; dijéronle que aquello era una provocación a lo que contestó el periodista:—Eso es el himno de España.

Los carlistas entonces apalearon al periodista que no tuvo más remedio que huir, siendo perseguido por los carlistas; y refugiándose en una casa en donde aquellos le cercaron.

La benemérita disolvió el grupo que se había formado frente a la casa y después de efectuar algunas detenciones se libró al periodista de las iras de los carlistas.

Legado curioso

Madrid 10 (11'15 m.) Un enfermo llamado Pascasio Herrero y que separado de su familia ingresó en el Hospital de la Princesa, ha dejado un legado de 80.000 duros a favor del médico que entró de guardia anoche y que le visitó por primera vez.

Al comunicárselo, el médico creyó que se trataba de una crisis motivada por el exceso de fiebre y aguardó que cambiaría de opinión el enfermo, pero éste insistió y el notario dió fe del legado.

Pascasio se encuentra gravísimo y se desespera salvarle.

Noticia confirmada.—Confidencia

Madrid 10 (11'50 m.) París.—Se ha confirmado la noticia de la ocupación de Tazzauguet por

el comandante Feitte quien persiguió a los fugitivos en dirección a Anflus.

El «ñor Marqués del Muni y mister Millies conferenciaron extensamente.

Bernal—El temporal

Madrid 10 (11'50 m.) Ceuta.—Ha llegado a esta el general Bernal. En breve marchará a Cartagena.

Ha amainado el temporal que reinaba en este puerto y que causó algunos destrozos.

El cañonero «Yañez Pinzón» marchó hacia la Gomera.

HABRÁ CRISIS

El ministro de Hacienda rogado por el señor Maura

Madrid 9 (7'30 n.) El Presidente del Consejo de Ministros señor Maura ha rogado al señor Sánchez Bustillo que no dimita y que use de una licencia indefinida durante la cual el ministro de Instrucción Pública señor Sampedro atenderá interinamente la cartera de Hacienda.

Se anuncia que habrá crisis amplia el mes de octubre.

Maura tiene la solución.—Bustillo será sustituido.

Madrid 10 (2'20 m.) La cuestión política está indecisa. Se dice que el señor Maura marcha mañana a San Sebastián, llevando la solución.

El señor Sánchez Bustillo se retirará y se le sustituirá, pues el Gobierno rechaza interinidades.

Congreso Eucarístico en Londres

Apertura. Numerosas asistencias.—Carta del Papa.—Discurso de un Cardenal.—Le contesta el arzobispo de Westminster.

Madrid 10 (12'20 t.) Londres.—Ayer, a las ocho de la noche, se abrió el Congreso Eucarístico. Asisten al mismo 5 cardenales, 14 arzobispos, 66 obispos, 22 abades, centenares de sacerdotes y millares de fieles.

Reina un entusiasmo indescriptible, entre los congresistas.

El acto de la apertura fué solemnísimos.

Se leyó una carta de S. S. el Papa Pío X en la que encarece la importancia de la Adoración Eucarística.

El cardenal Vannutelli pronunció un discurso enalteciendo la hospitalidad de los ingleses.

Hace votos para que el Congreso haga revivir la fe.

El arzobispo de Westminster contestó al cardenal Vannutelli.

Dijo que era un acto para rescatar las palabras de los ingleses con que expresan lo malo de sus sentimientos.

Terminó diciendo: «Nosotros hacemos uso de la palabra, pero sin hostilidad hacia quienes no piensan como nosotros.»

Alcance de la tarde

Maura y Bustillo

Madrid 10 (12'20 t.) El periódico «A B C» afirma que el Presidente del Consejo Sr. Maura, ha ofrecido al ministro de Hacienda, señor Sánchez Bustillo, la licencia que necesita para reponer su quebrantada salud.

Espérase que el Sr. Sánchez Bustillo aceptará esta licencia y marchará a Lanchon a primeros de Octubre.

Procesión católica

Madrid 10 (1'25 t.) El periódico «The Standard» teme que la procesión católica que se ha de verificar esta tarde ocasione graves desórdenes, y aconseja a los católicos que renuncien a ella.

El ministro competente ha avisado a los protestantes, que pedían se prohibiera la procesión, que esta ha sido ya autorizada.

De Lisboa

Lisboa.—El Rey D. Manuel marchó a Cintra.

Alemania y Marruecos

Madrid 10 (1'25 t.) Berlín.—El periódico de esta capital «Warvaent» se lamenta de que «La Gaceta de Alemania» rescuite la cuestión de Marruecos, cuando el pueblo

alemán creía haberse desembarazado ya de este enojoso asunto.

Regalo de una isla

Madrid 10 (2'25 t.) Villagarcía.—El exministro de Marina Sr. Cobián ha terminado el examen de la documentación de la isla Cortegada que se ha regalado al Rey.

Mañana la isla será inscrita en el registro de la propiedad, asistiendo al acto el ministro Sr. González Besada, el Sr. Cobián y otros personajes.

Visitando a Maura

Madrid 10 (2'35 t.) Los ministros Srs. Lacierva, Sampedro y Primo de Rivera visitaron al Sr. Maura en su domicilio particular.

Al salir fueron interrogados por los periodistas, mostrándose todos muy reservados y únicamente el ministro de la Guerra desmintió la crisis.

Maura de viaje

Este mediodía el presidente del Consejo Sr. Maura, estuvo en casa del ministro de Hacienda Sr. Sánchez Bustillo y le manifestó que esta noche marchaba de viaje.

Sobre el viaje de Maura

Madrid 10 (2'50 t.) Interrogado el Sr. Lacierva acerca del viaje del Sr. Maura, afirmó que efectivamente el señor Presidente saldrá esta noche.

A pesar de esto, se asegura que el Sr. Maura saldrá esta tarde a las 5 y 5 minutos en un tren especial, ignorándose si irá a Santander ó a San Sebastián.

Lacierva reservado

Madrid 10 (3 t.) El ministro de la Gobernación se muestra muy reservado acerca de la detención practicada en Zaragoza, relacionada con el terrorismo.

El Sr. Lacierva ha excusado su reserva con el fin de no perjudicar el servicio policíaco.

Continúan las gestiones para solucionar la huelga de Bilbao.

Comentando la «nota»

Madrid 10 (3'20 t.) «Le Gaulois» comentando la nota de la «Gaceta» de Alemania dice que el gabinete de Berlín acentúa su actitud hostil a la misma.

«Le Petit Parisien» dice que dicho diario exagera los ánimos con sus comentarios.

LOTERIA NACIONAL

Premios en Palma

Madrid 10 (11'30 m.) (Urgente)

El primer premio de 250.000 pesetas ha correspondido al n.º 7.188, despatchado en Barcelona.

El segundo premio de 100.000 pesetas ha correspondido al n.º 8.755, despatchado en PALMA.

El tercer premio de 60.000 pesetas ha correspondido al número 15.683, despatchado en Madrid.

Con 6.000 pesetas ha sido premiado el número 12.346, despatchado en PALMA.

Con igual cantidad han salido premiados los números: 16.375; 3.361, 10.336, 7.397, 16.765, 10.119, 3.219, 1.621, 4.078, 13.018, 774, 10.117, 11.040, 4.327, 4.953, 10.607, 7.336, 12.346.

FABRA.

De Barcelona

¿Mr. Arrow molestado?

Barcelona 10 (3'15 t.) Se ha encargado nuevamente de la presidencia de la Diputación su presidente el señor Prat de la Riva.

Interrogado dicho señor por algunas personas acerca de la actitud de Mr. Arrow, dijo que es absolutamente falso que este detective haya telegrafiado imponiendo ciertas condiciones para continuar desempeñando su cargo.

Dijo que Arrow siempre tuvo libérrima facultad para nombrar el personal destinado a seguir las pistas, pues la comisión jamás se inmiscuyó en sus asuntos.

Terminó añadiendo que el detective se halla disfrutando una prórroga de la licencia.

El autor de las bombas

Barcelona 10 (3'30 t.)

Se están recibiendo telegramas de Zaragoza en los cuales se dice que ha sido detenido un individuo, que, según confiesa, es el autor de haber colocado en el urinario de la Rambla de las Flores, la bomba que mató a guardia Poveda é hirió a otras personas.

Festejando al Gobernador

Los jefes y oficiales de la Guardia Civil en este momento están obsequiando con un banquete en el Mundial Palace, al Gobernador civil de la Provincia.

Patrón asesinado

Manuel Bullich dependiente de un barbero ha matado en ríña a su patrono Salvador Ruiz.

IBAÑEZ

Bolsa de Madrid

Madrid 10 (4 t.) (Urgente)

Interior contado. 84'40 Interior fin de mes. 84'42 Amortizable 5 por 100. 101'15 Banco de España. 452'00 Compañía de Tabacos. 400'50 Francos. 11'95 Libras. 28'13 Exterior de París. 95'00

FABRA

Enseñanza Universitaria

Alentados por los satisfactorios resultados obtenidos en el curso anterior, el día 1.º de Octubre próximo se inaugurarán las clases del curso preparatorio para las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia a cargo de

D. Jaime Alorda y Sampol

Licenciado en Ciencias y Auxiliar del Instituto general y técnico.

Siendo de necesidad absoluta la enseñanza práctica de las asignaturas de dicho curso preparatorio, además de la teórica, contamos para ello con gabinetes propios de Historia Natural, de Física y Laboratorio químico, a fin de que sea dicha enseñanza puramente intuitiva y de los resultados anhelados, como los obtuvimos en el anterior curso que conseguimos 2 matriculas de honor, 5 sobresalientes, 9 notables y 11 aprobados.

NOTA.—En los exámenes de Junio el profesor acompaña los alumnos a la Universidad.

Informes: UNION 93—de 10 á 11

COMPANIA MARITIMA

de Barcelona

El vapor español

Campeador

Saldrá de este puerto para el de

HAMBURGO

el día 16 del corriente, admitiendo carga para dicho punto.

Para informes dirigirse a D. Bartolomé Bosch—Sagrera 15—Palma.

A los vinicultores

Por tener que desaljar el local se desea vender dos toneles de roble de astilla de 210 cuartines en inmejorable estado de conservación.

Para informes, Manuel Aguiló, calle Olea, número 12, Manacor.

Leche condensada

de la Vaquería de LA PUNTA

propiedad de D. Juan Orlandis

CERTIFICADO

Laboratorio Químico-Biológico del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma de Mallorca

Examinada una muestra de Leche condensada procedente de la Vaquería de «La Punta» ha dado como resultado, estar constituida por una mezcla de leche y azúcar sin que se haya podido demostrar la presencia de sustancias extrañas de ninguna clase.

El estado de conservación es perfecta no notándose la presencia de microorganismo en la muestra analizada.

Palma 10 Agosto 1908.—El Director, J. Sampol.—Es copia del original.

Bolsillos de plata

Se necesitan buenas trabajadoras en la fábrica de

L. Pomar é hijos—Ensanche

Ingreso en Policía

Academia preparatoria.—Cerdá 8—3.º 1.ª (Santa Catalina).—Clase por personal aprobado en la última convocatoria.

hacerle pagar?—preguntó Schaubard con creciente indignación.

—Me leyó una novela, en la que se nombra a Don Lope y a Don Alvaro y en donde los galanes llaman a sus amantes «ángel ó demonio».

—¡Qué horror!—exclamaron todos los bohemios á coro.

—Pero mirado desde otro aspecto—dijo Colline,—haciendo caso omiso de la literatura, ¿cuál es tu parecer sobre Carlos?

—Es un buen muchacho. A más, vosotros podéis hacer vuestras observaciones personalmente. El deseo de Carlos es el de tratarnos á todos uno después de otro. Mañana está invitado á comer Schaubard. Sólo debo advertiros—añadió Rodolfo,—que cuando vayáis á casa de Barbemuche, desconfiad del estante de los manuscritos porque es un mueble peligroso.

Schaubard fué puntual á la cita y se entregó á una investigación de perito subastador y de ujier que hicieron un secuestro. Así es que cuando se reunió por la noche con sus amigos llevaba la cabeza llena de notas: había estudiado á Carlos desde el punto de vista de los objetos mobiliarios.

—¿Qué tal?—le preguntaron,—¿cuál es tu opinión?

—Pues—contestó Schaubard,—que ese Barbemuche está repleto de buenas cualidades; sabe los nombres de los mejo-

res vinos, y me ha hecho comer platos delicados, como no saben hacerlos en casa de mi tía en su fiesta on

ALMACENES MATONS CAN JUANET

Grandes bajas de precios por final de temporada

Vapores Directos

—DE FINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ—
LINEA DEL BRASIL-PLATA
 Salidas fijas mensuales para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 12 de septiembre el vapor español de 7.500 toneladas
VALBANERA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Se aceptan mercancías dando conocimientos directos para Rosario de Santa Fe y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y también para Pernambuco, Bahía, Porto Alegre, San Francisco, Rio Grande y Pelotas con trasbordo en Rio Janeiro.
 Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesa.—Alumbrado eléctrico

Sociedad Anónima de Navegación Trasatlántica
LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 20 de septiembre el vapor

ARGENTINO

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores Martínez y Piana, San Juan—número 20 Palma.

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES
 Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navegazione Generale Italia La Veloce.

Grandes y veloces vapores
 los cuales emplean solo 16 días en la navegación, garantizándose todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato

Próximas salidas de Barcelona

La Veloce 4 septiembre La Veloce 18 SEPTIEMBRE

Italia

Nav. gic. italiana 11 SEPTIEMBRE
Regina Elena

Savoia

Nav. gic. italiana 25 SEPTIEMBRE
Umbria

El pasaje de 3.ª clase á 30 duros, Cocina y servicio a la Española

Admite carga y pasaje para dichos puertos y también para las Palmas (Canarias)
 Para más informes dirigirse á sus Agentes en Palma de Mallorca, ídem, Salom y Bellán, plaza de la Libertad num. 2, (Frente al Borne).

Fuera bragueros

Hernias (Trencaduras)

Se garantizan su curación sin operación ni medicación interna. Dirigirse á DON JOSE CARRERAS, cirujano. Diputación 200, entresuelo, Barcelona—chaffin Bruch

DINERO

Por papeles de empeño, ropas, alhajas, muebles, papel del Estado ó Local, y á las Clases pasivas.
 Venta al contado y á plazos de alhajas, ropas y muebles.
 Casa de Préstamos, 40, Despuig 40, Santa Catalina

Para alquilar

Un jardín y huerto de gran extensión. Intermes, Centros de Anuncios.

Se vende Un café en el Muelle con sus muebles. Para informes Antonio Homar, en el Muelle, última casa.

Se alquila ó se vende Un café con sus muebles situado en un punto céntrico de Palma. Para informes Centro de Anuncios, plaza santa Eulalia—10

Exitos Nada de vanas promesas. Con el uso oportuno, evita los riesgos y asegura el éxito. Pídesse en los Farmacéuticos

Bicarbonato de Sosa QUIMICAMENTE PURO

en polvo y en pastillas comprimidas

DE

Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia; Madrid

Se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS DE 5 PESETAS

De venta en Palma: Centro Farmacéutico.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES QUE SON PELIGROSAS

Depilatorio Imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis.—or su eficacia é inocencia es el preferido 60 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—BARCELONA plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadillas, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuntz

los.—Va usted á saber la historia de Inesilla.

Tengo una viva curiosidad... Mas, si está usted fatigado—dijo el poeta,—no sería conveniente que...

—Capítulo III—leyó Carlos con voz clara.

Rodolfo examinó con atención profunda á Carlos y observó que era corto de cuello y de cara sanguínea.

—Aún me resta una esperanza—pensó el poeta cuando hubo hecho aquel descubrimiento.—un ataque apoplético.

—Veamos el Capítulo IV. Pero con la condición de que me diga lo que le parece la escena de amor.

Y Carlos reanudó su lectura.

En cierto momento en que miró á Rodolfo para leer en su cara el efecto que le producía su diálogo, Carlos vió al poeta inclinado en la silla, en la actitud de un hombre que escucha lejanos sonidos.

—¡Silencio!—dijo Rodolfo.—¿no oye usted? ¡me parece que tocan á fuego! ¿Si fuéramos á averiguarlo?

Carlos escuchó un momento, pero nada oyó.

—Me habrán zumbado los oídos—dijo Rodolfo.—prosigas: Don Alvaro me interesa prodigiosamente; es un noble joven.

Carlos continuó leyendo y puso toda la armonía de su órgano en esta frase del joven Alvaro:

dió Colline.—Le abriremos los horizontes literarios. Pero, ¿cree usted que consentiré?

—Estoy seguro de antemano.

—Entonces no falta más que fijar el día.

—Eso lo arreglaremos esta noche en el café—afirmó Barbemuche.

Carlos fué en seguida á avistarse con su discípulo, y le anunció que acababa de ser recibido miembro de una alta sociedad literaria y artística, y que, para celebrar su recepción, pensaba dar una comida seguida de una fiestecita; también le propuso que formara parte de los convidados.

—Y como no puede usted retirarse tarde, y la fiesta se prolongará toda la noche, para nuestra comodidad—agregó Carlos,—la daremos aquí, en nuestras habitaciones, Francisco, el criado de usted, es discreto; los papás no sabrán nada, y usted se pondrá en relación con las personas de más talento de París, artistas y autores.

—¿Conocidos?

—Sin duda alguna; uno de ellos es redactor en jefe de «La banda de Iris» á la que está suscrita la mamá de usted; son personas distinguidas, casi célebres; soy amigo íntimo de ellas; tienen mujeres hermosas.

—¿Habrá mujeres?—preguntó el vizconde Pablo.

—Enloquecedoras—repuso Carlos.

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabemos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Cambetta, en Sedan (Francia)

De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina

24, en Mahón Sres. Valls y Pons, drogueros

LLOYD SABAUDO

El día 18 Septiembre saldrá de Barcelona directo para

Buenos Aires

el nuevo grandioso y rápido vapor de 14 000 toneladas

Príncipe di Udine

Travesía en 15 días

Lujo especial para pasaje de 1.ª clase. Segunda clase especial á Francos 375. Tercera clase dormitorios higiénicos. Comedores con mesas. Cocina española.

El día 7 de Octubre, saldrá también de Barcelona, el **Tomaso di Savoia**

Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, número 49, principal—PALMA.

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

con decaimiento de fuerzas é insipiente

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para su uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo plaza Real.

MISTOGENO

LLOPIS

Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca.—Autor: Ferras, números 1 y 8 Madrid.

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedad sifilítica. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Únicos importadores.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabaza en estado de salud y limpieza.
 Farmacia del Globo: Plaza Real, 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.



LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS sin escala alguna, entre Barcelona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para pasaje de 1.ª hijosísima y 3.ª clase con amplios dormitorios grandes comedores con mesas y piano. Lavabos y cuarto de baños, sirviendo comida abundante y sana.

Cocina española: Precio del pasaje, 30 DUROS

PRÓXIMAS SALIDAS

Florida

Indiana

20 Septiembre

4 de Octubre

Admite carga y pasaje: DON MIGUEL ORDINAS, corresponsal exclusivo de la Compañía, Jardín de la Reina 17, (Esquina Pelaires), Palma.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra incendios y explosiones á prima fija Autorizada por R. D. de 24 agosto de 1865

Capital social 5.000.000 pesetas

Domicilio social: Rambla de Catalunya, 15 y Cortes, 624 BARCELONA Agente general en las Baleares: BALTASAR PUJOL.—Unión, 57, PALMA

La Victoria de los Medicamentos

EMERIN

del griego "Cura en un solo día"

Tomando á tiempo EMERIN corta el progreso de la

SIFILIS ó VENEREO ó ANEMIA

EN EL PRIMER DÍA

Los Conditos Emerin dan á las vías gónocóricas el estado normal, evitando el uso de las peligrosas y dañinas drogas, que quitan y calman instantáneamente el coqueo y la frecuencia de orinar, los dolores que ocurre radicalmente las Eritreos, Prostatitis, Guitis, Catarros, Gástricos, Incontinencia de orina, Hemorragia (gouta migratoria), etc. Una caja de Conditos Emerin con la debida instrucción, 450 pesetas.

El modo de usarlo EMERIN es imperioso recomentando sustituirlo refresco de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, manchas de la piel, pérdida de cabello, palpitaciones del corazón, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, latido, insomnio, delirio, alteración, hinchazón, anemia, etc. un frasco de Emerin con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas, dirigirse al Inventor, Medicamentos Emerin, calle Begallí 44, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

DE VENTA EN PALMA DE MALLORCA: Farmacia Central de D. Ignacio Ferras Serra, Jefe II, 11

No más vello

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS de Callicida Lluch, quitan en pocos momentos el pelo vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas de bello sexo que les gan vello en el rostro y en los brazos, para afeitarse con la debida instrucción, 250 pesetas. Se vende en las principales farmacias y en Palma de Mallorca, plaza de la Cuartara 2 y en el Centro Farmacéutico.

Callicida Lluch

Desaparecen en breves días dispepsias, gastritis y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. Depósito central: J. Urriach y Compañía, Moncada, 2, Barcelona.

En la gracia...
 está vi...
 nomina...
 Landri...
 las fact...
 gas á l...
 bución...
 Constit...
 es mu...
 con to...
 del Gr...
 Nin...
 nales...
 dano...
 manda...
 plenam...
 dad qu...
 coloca...
 ley. A...
 viene...
 prem...
 más.
 La a...
 to asu...
 raya...
 sejo...
 pa...
 la au...
 Asama...
 sos y...
 cicio...
 los tri...
 dad p...
 na y...
 y sob...
 comu...
 de seg...
 y al ar...
 autori...
 camini...
 comu...
 rio, é...
 la, acc...
 pectiv...
 Al th...
 viene...
 de las...
 bro...
 los cu...
 gundo...
 tón, á...
 reclar...
 Esta...
 tes, m...
 mient...
 tones...
 ros de...
 tancio...
 prem...
 Col...
 mo p...
 colare...
 En...
 está...
 acuer...
 pular...
 ni los...
 costu...
 blicos...
 te los...
 Y...
 dum...
 Pren...
 cretaz...
 es aq...
 yes...
 somer...
 blo. S...
 de...
 León...
 nistr...
 impu...
 los ac...
 lidos...
 da, b...
 Ofici...
 nica...
 curri...
 de n...
 acue...
 toral...
 con...
 ción...
 lo so...
 acue...
 co, s...
 elect...
 debid...
 y ced...
 El...
 tante...
 pract...
 tón. ...
 da in...
 terio...
 ra pa...
 el Gr...
 ba de...
 la pr...
 su ju...
 ción...
 tiva...
 no...
 Si el...
 con...
 le 5...
 es di...
 with...
 por...
 deme...
 ra ch...
 men...
 la ó...
 cierta...
 gan...
 de la...
 atene...
 muc...
 com...
 Sr. ...
 folia...
 tradi...
 basta...
 pue...
 L...
 pue...
 acue...
 núm...
 je de...
 del...
 del...
 del...